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本报讯（记者李秋 通讯员海卿）今年
年初以来，农行焦作分行紧紧围绕焦作银监
分局提出的“三个不低于”监管目标，坚持

“小微业务产品化、小微营销全员化”的经
营思路，加快贷款投放。截至11月末，该分
行累计发放各类小微企业贷款112435 万元，
较今年年初增加40067万元，满足了小微企
业融资需求，支持了焦作经济发展。

优化机制，出真招讲实效。该分行落实
小微企业专业化、差异化信贷管理政策，
进一步提升小微企业申贷获得率。一是连
年单列小微企业信贷计划，并逐年递增；
二是构建了小微企业差异化的评级和准入

体系，降低了融资门槛；三是用足小微企业
信贷业务审批权限，设置专职审查审批团
队，提高审批速度和效率。截至11月末，焦
作市共有4475户小微企业向该分行提出贷款
申请，其中 4386 户获得信贷支持，申贷获
得率达 98.01%，高于去年同期 32.39 个百分
点。

产品覆盖，满足多元化融资需求。该分
行在服务小微企业贷款产品支持方面，突出

“小微企业简式快速贷”的主体产品地位，
大力推广“智动贷”“厂房贷”“连贷通”等
产品，满足小微企业不同金融需求；不断加
大对贸易融资以及票据贴现业务的推广，切

实做到将新产品用好，将老产品用活，加强
对小微企业的延伸服务。截至11月末，该分
行成功营销辖内小微企业票据贴现业务 682
万元、办理银行承兑汇票700万元。

发挥优势，提供普惠式金融服务。作为
国有大型银行，农行焦作分行充分发挥物理
网点、人员优势及网络和科技优势，扩大小
微企业服务覆盖面，为小微企业及业主提供
属地化的服务，向小微客户提供面对面的融
资和理财咨询，以遍布城乡的金融网络、高
效的资金结算通道，帮助小微企业加强资金
运用。

同时，该分行按照“小微企业贷款增速

不低于各项贷款平均增速、小微企业贷款户
数不低于上年同期户数、小微企业申贷获得
率不低于上年同期水平”的监管目标，针对
小微企业客户成立了信贷项目组、国际业务
项目组和票据贴现项目组等专项营销小组，
进一步提高了小微企业金融服务水平。截至
11月末，该分行发放小微企业贷款户数较今
年年初增加 4243 户，较去年同期增加 4408
户；小微企业贷款同比增速为54.47%，高于
全部贷款平均增速37.88个百分点；小微企业
申贷获得率为 98.01%，高于上年同期水平
32.39个百分点，圆满完成“三个不低于”的
工作目标。

农行焦作分行助推小微企业发展
今年截至11月底，累计发放各类小微企业贷款11亿余元

本报讯（通讯员李艳） 12月19日，焦作中旅银行召
开2016年工作研讨会。港中旅集团总会计师兼金融板块
董事长、总经理张逢春，金融板块副总经理闫永夫，监
察审计部副总经理乔勇、丁志国及焦作中旅银行领导班
子，各经营单位、管理部门副职以上管理人员，各支行
营业部经理以及郑州产品研发中心各部门、业务团队负
责人参加会议并进行分组讨论。

会上，总结了2015年经营情况，分析了2016年经营
预算及重点工作。与会人员通过小组讨论，围绕2016年
绩效考核政策的完善、工作思路的谋划等方面建言献
策，为该行2016年有的放矢地推进各项工作奠定了良好
的基础。

焦作中旅银行

召开2016年工作研讨会

本报讯 （记者孙阎河） 今年年初以
来，邮储银行焦作市分行通过突出重点、
搭建平台、创新产品、优化流程，坚持服
务三农、服务小微企业、服务社区的市场
定位，与其他商业银行形成良好互补，有
力支持了地方经济建设。据了解，今年前
三季度，该分行各项三农、小微信贷业务
发展良好。

突出信贷支农重点。该分行将农民专
业合作社和农业大户作为信贷支农工作的
重点，细分信贷需求，引导专业合作社社员
和农业大户间互保，采用“一次授信、随用随
贷、循环使用”的方式，为专业合作社社员发
放信用贷款。今年前三季度，该分行共发放
联保贷款近2600户，金额1.7亿元。

搭建支农服务平台。该分行持续深化
与市委农办、工商局、人社局等相关部门及
种养殖行业协会、农业产业化龙头企业、农
业生产合作社等组织的合作，搭建“政府、
银行、企业、农户”融资合作新平台。今年
前三季度，该分行共发放创业贷款近4000
户，金额2.9亿元。

创新支农特色产品。作为全省第一家
“开办公司+农户贷款”业务的地市分行，邮
储银行焦作市分行与蒙牛乳业焦作有限公司
合作，推出了“焦作蒙牛+奶站+奶农”新型贷
款，单个奶牛场最高授信额度可达250万元。

目前，该分行已对奶牛场及其奶农放款近3000万元。
不断提高服务水平。该分行针对小微企业融资需求“短、

小、频、急”的特点，坚持采用额度循环支用的贷款使用模式，最
大限度地帮助小微企业节省利息开支，并坚持分区作业的工作
模式，积极实现小微服务机构下沉，为用款比较急且符合授信政
策的企业提供快捷服务。
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本报讯（通讯员薛飞）今年年初以来，建行焦作分行
充分发挥国有大银行的优势，积极落实“五个坚持”，为焦作
市经济社会发展提供了有力的金融支撑。截至11月底，该
分行累计向我市项目和企业投放本外币贷款35.29亿元，累
计为企业办理表外业务金额达10.15亿元，各项贷款余额达
89.09亿元，居我市金融同业第一。

坚持争取支持不放松。该分行积极向上级行争取信
贷政策和规模支持，及时向上级行汇报焦作市经济发展
的良好态势和最新成果，积极邀请上级行领导到焦作开
展高层互动，邀请业务主管部门到企业和项目现场进行
实地考察等。

坚持做大项目不放松。该分行积极围绕我市有利长
远、事关全局的项目建设，积极争取政策支持，加大信贷
支持力度。同时，对已获上级行批复尚未投放的重点项
目，加快落实信贷条件，尽早实现全部投放。

坚持做强小微不放松。该分行全力扶持小微企业的成
长，充分利用“五贷一透”等纯信用类信贷产品，降低小
微企业融资成本，努力破解小微企业的“融资难、融资
贵”问题，不断加大对小微企业信贷支持的倾斜力度。

坚持转型创新不放松。该分行大力推进业务转型创
新，通过综合融资产品创新支持实体经济的发展，一方面
积极探索股权投资理财、企业申报发债等投行业务，另一
方面积极与建信租赁、建信信托、建信资本等建行子公司
开展业务协作。

坚持严控风险不放松。该分行强化风险管理，采取
“一户一策、区别对待”的原则，对于经营正常但出现短
期资金周转困难的企业，坚持“不抽贷、不压贷”，与企
业共渡难关；对于已经形成不良贷款的，组建专业团队，
采取多种措施，积极处置消化，为焦作市经济发展“多作
贡献，少添麻烦”。

建行焦作分行

“五个坚持”助力地方经济发展

本报讯（通讯员吴霜霜） 工行焦
作分行营业部面对目前严峻的治安形
势，结合上级行通报的外部侵害案
例，精心编制了科学合理、易于操
作、贴近实际的应急演练预案，切实
提高员工的临场处置能力和网点安全

防范水平。
该分行营业部针对不法分子采取

手段不同、工作人员心理素质差异等
多种因素引发的各种突发事件，以明
确各岗位处置要点为基础，以培养员
工临场发挥能力为目的，编制了简便

实用、可操作性强的“处置公式”，
让员工在面对抢劫类突发事件中去套
用。与此同时，加强每月一次的日常
演练，力求员工在遇到突发事件时临
危不乱能有效应对，实现网点安全运
营。

工行焦作分行营业部

加强应急管理 有效防范风险

随着科技的迅猛发展，
如今网络犯罪、短信诈骗等
智能型犯罪愈演愈烈。此类
案件具有涉案金额大、难追
踪、难侦破等特点，信息安
全成为当前广大客户不可忽
视的问题。为使客户“多一
分防范，少一分风险”，解
放区农信联社嘉隆信用社近
日面向广大客户就信息诈骗
案例、信息诈骗高发区、如
何进行防范等三个模块开展
金融知识小讲堂活动，受到
了客户的好评。图为金融知
识小讲堂活动现场。

王洁贝 摄
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金融之窗

讣 告
夫苏云祺，于2015年12月22日15时39分不幸逝世，享

年86岁。兹定于12月26日（星期六）9时，在市殡仪馆举行遗
体告别仪式，望其生前好友届时参加。

妻：郭景惠 携
长子：苏祥利 媳：平瑞琴 长孙：苏兆鹏 重孙：苏瑞泽

孙女：苏 琳 孙女婿：刘培域
次子：苏祥辉 媳：禹丽萍 孙：苏兆华
长女：苏祥莲 婿：赵国庆 外孙：赵 健 外孙媳：陈美娟

重外孙：赵梓茗
次女：苏祥薇 婿：朱腾华 外孙：朱永乾 外孙女：朱盈臻

泣 告

金融知识小讲堂

75岁的邹某患高血压已有30多年，平日
要吃不少药。因邹某只参加了城镇职工基本
医疗保险，药费报销比例较少，而丈夫老周
的社保卡能报销更多医药费。为省钱，邹某
便让自己52岁的小女儿周某，拿着老周的社
保卡去配药，合计报销11376.64元，结果母
女俩双双获刑。对此，您怎么看？

【观点1+1】
@SWUST杨恒：蝇头小利不可贪，社

保报销待改进。政府要把法普及，以免公众
入雷区。

@单建华江苏：不少家庭都存在这样的
情况，一方医保报销多、另一方报销少，就
有人钻空子。这母女俩固然有错，但也暴露
了医保制度存在漏洞。如果没有漏洞可钻，
母女二人也不会铤而走险误入歧路。所以，
医保管理部门应该弥补漏洞，避免悲剧发
生。

@静水照大千-曾治：有些便宜是不能
贪的，法律可以有漏洞，欲望不可以无止限！

@工程师-作家-湖南女子学院张闻骥：
冒用社保卡获刑这件事，既是对当事人的一
次深刻教训，也是对局外人的一次生动警
示，更是对我国现有医保制度的思考。

@不知潇湘在何处：冒用社保卡显然是
不诚实也不道德的行为，但出现这类现象的
根本原因在于社保制度的不健全。毕竟没有
人会做无病只配药的事，之所以这样做，实
在是因为不堪医疗的压力，也并不知道冒用
社保卡报销医药费会获刑。冒用社保卡的行
为确实得严肃处理，但首先要做的是完善制
度以及做好宣传工作。

@秋泉12：在现行医保制度下，邹某和
其女儿的行为确实触犯了法律。只是，此事
件的背后也折射出医保制度不够完善，有其
短板。如果能给长年患病的人员在医疗上进
行补贴，减轻其经济压力，这样令人扼腕叹
息的案件也就不会发生了！

@江依凡s：该母女可能根本不知道冒
用社保卡是犯法的。这反映了大众法律意识

的淡薄。要让百姓守法，首先要让百姓知
法，这需要相关部门积极普法。同时，可以
在社保卡使用点张贴宣传提示语，防止人们
无意“踩雷”。

@落雪怎无痕：如果医保普及，医疗制
度完善，人人都拿得起药，看得起病，谁还
冒用别人的社保卡？说到底，还是医保政策
的问题。

@胜平王大头：这一事件折射出医保制
度本身存在的短板。为了切实保障医保制度
的公平性原则，应该对所有公民基本医保待
遇一视同仁，早日完成并轨。如果实现公民
医保不分人群、报销比例不设等级，家人之
间互用社保卡的现象自然而然就会减少。

@kellykeron：药品是特殊的商品，倘
若不是有病要吃，谁会愿意冒用社保卡？处
罚是应该的，但并不能解决问题，只要“看
病贵”依然存在，这样的情况很难真正杜绝！

@塞外东风：社保卡能被冒用，说明监
管实施环节有漏洞，如果一开始就防止杜
绝，看不起病的母女俩不能得逞也就不至于
获刑，本来就有病，如今雪上加霜。

@看新闻长知识：我觉得无论什么原
因，明知社保卡冒用是违规行为还去这么做
就是故意而为，不能为了报销比例高就占这
种违法的便宜。社保卡如果不严加管理，不
仅会给国家带来损失，也会让我们的就医没
有了保障。

【下期话题】

如此“莽撞”
12月22日上午，哈尔滨市南岗区先锋路

铁路道口处，发生一起公交车争道抢行与一
列正在推进作业的货运列车相撞事故，事故
导致公交车前挡风玻璃破损严重，公交车司
机受轻伤，另有一节铁路货运油罐车脱轨。
对此，你怎么看？

（参与热点话题讨论，请关注《焦作日
报》官方微博：@焦作日报）

本期栏目主持人 本报记者 王建新

【今日话题】

冒用社保卡

圣诞节即将来临，商家纷纷推出“年终庆”
“圣诞经济”等聚拢人气。而本周，最红火的要
数圣诞礼品市场，圣诞树、圣诞帽、“平安果”
旺销，而冠以“平安果”的苹果身价翻倍，其中
国产苹果最贵的50元一个，进口的“世界一号”
120元一个。

（据《现代金报》）
“穿”上了节日的盛装，有了红色彩带的装

点，马甲一齐，苹果的出场费立马上涨，每个
8.9 元。这还是大众化的价格，更有走精英化路
线的，50元一个的也有，而一种进口名为“世界
一号”的苹果，一下子就蹿到了120元一个。用
一袋苹果的价格来买一个苹果，物有所值吗？

圣诞节送礼物，本是西方国家的风俗，文
化的交融，最先感知的应是节日。实实在在地
学内容和内涵，很费神，但依葫芦画瓢，却显
然是简单的。汉语的博大精深，又一次被人发挥
到了极致，“苹”谐音“平”，意为“平安”，苹
果也就变成了所谓的“平安果”。“平安夜”吃

“平安果”成了一些人为来年许愿的庆祝方式。
只是不知道，那些洋人们对于我们的创新，又
会做何感想呢？有人总担心洋节日的盛行会消
弱传统文化的力量，由此看来，大可不必担心，
洋节日仅是一个壳，已经完全被换上了另外一种

“芯”。
应该说，一个苹果卖出一公斤苹果的价格，

甚至一袋苹果的价格，还是有所依据的。比如这
苹果是精选出来的，有的还印着心形标识，再加
上精致的包装和美好的祝愿，价格涨一涨，似乎
也是可以理解的。换句话来说，“哥吃的不是苹
果，哥吃的是心愿”。更何况，真正可以名之为

“世界一号”的苹果，产自日本青森，气味诱
人，外形圆润，每个重量在半公
斤以上，果浆呈白色，吃起来爽
脆多汁。似乎单就“哥吃苹果”
来说，也还是有“气质”的。

当然，你也可以完全不挨
“这一刀”，自己买上包装盒，再
去挑点品质好的苹果，自己做

“平安果”，就是一份很精美的可
以出手的礼物。一些单位、企业
就是这样做的。这样看来，“蹿”
了身价的圣诞苹果，还真是周瑜
打黄盖，一个愿打，一个愿挨！

细细想来，似乎又有问题。
黄盖愿挨，并非是有挨打的嗜
好、受虐的期待，那实在是为了
周瑜的美计成功而不得不作出的

牺牲。面对身价暴涨的“平安果”，消费者是有
得选择的，可以买现成高价的，也可以低价买回
苹果自己包装，但有人不会包装也是事实。而在
专业分工细化的今天，逼着消费者学会做商家的
事，这样的市场，并不合理。面对如此身价“蹿
高”的苹果，监管能不能发力，还真有待商榷，
但商家要学会的，却是怎样赚回自己能赚、也该
赚的钱！

圣诞苹果“蹿”身价是“周瑜打黄盖”吗
□关育兵

近日，四川商务职业学院多名大一学生反
映，学校要求他们今年去旅游景区西岭雪山实习
两个月，每个月给1200元，整个寒假都不放假，
不能回家。不去实习的人就拿不到毕业证。

（据《澎湃新闻》）
不可否认，学生大学期间到社会上参与实习

原本是一种很好的方式，不仅能使学生的能力得
到锻炼与提高，还能为其将来就业奠定基础。

按照教育部有关高职高专学生顶岗实习的规
定，学校要保证在校生至少有半年时间到企业等
用人单位顶岗实习，四川商务职业学院的做法似
乎并不违规。不过规定归规定，具体到执行过程
中是否会走样，恐怕无人敢打包票。

在笔者看来，该校虽然打着实习的旗号，实
际却变了味道：每个月工资1200元，整个寒假都
不放假，而且不去实习就拿不到毕业证。这般强

制性规定怎么看都有点不是滋味。首先，在年底
用工荒之际，1200元的月工资可以说是不能再低
了。其次，春节不让学生回家，按照相关法律法
规，春节是否该给学生们开三倍工资呢？第三，
不去实习就拿不到毕业证，想必这是校方单独定
下的“霸王条款”吧。

近年来，全国各地学校有关顶岗实习引发的
争议不断，且大多是投诉学校在组织学生实习的
背后存在猫腻，校方也一律以教育部的规定作为
应对舆论的“盾牌”。一些学校在操作过程中，
充当了中介的角色，强制学生实习，随意扣押学
生工资，暗中收取费用……其中内幕也许只有企
业和学校清楚。

学校是教书育人、培养祖国栋梁的地方，在
人们心中是一片神圣的净土，而教育者则被人尊
称为“人类灵魂的工程师”，让人敬重。但令人

遗憾的是，一些学校不顾学生的前途，一味向
“钱”看，违背学生的意愿，推卸自己的责任，
让本来正常有益的实习改变了初衷，失去了原来
的味道。

最后，笔者想说的是，无论是学校还是教育
者都应铭记自己身上的责任，做符合自身形象的
事情，切实给学生树立好的榜样，切莫把学生当
成挡箭牌或是赚取利益的机器。

变味的实习让谁汗颜
□付凯明

期待您对社会热点问题的思考与评
价，请把想说的话、想表达的观点发给
我们，本报将择优刊发读者来论，共同
碰撞思想的火花。来稿信箱：jzrbsp@
163.com。


